

La présence du Christ bouleverse le monde -

« A cette nouvelle, le roi Hérode fut troublé, et tout Jérusalem avec lui » (Mt 2, 3))

Lectures

Ne 4,15 Nous faisons l'ouvrage... depuis le lever de l'aurore jusqu'à l'apparition des étoiles

Ps 2,1-10 Pourquoi cette agitation des peuples... ?

2 Th 2,13-3;5 Le Seigneur est fidèle : il vous affermira

Mt 2,1-5 Le roi Hérode fut troublé, et tout Jérusalem avec lui

Méditation ...

Le Seigneur est venu parmi nous. L'avènement du Christ perturbe les manières du monde. Contrairement à tant de dirigeants nationaux, le Seigneur est venu dans l'humilité dénoncer le mal de l'injustice et de l'oppression qui va de pair avec le désir de pouvoir et de réussite sociale. L'avènement de Jésus appelle à la conversion du cœur et à la transformation de la vie, afin que les hommes et les femmes soient libérés de tout ce qui les déshumanise et est cause de leur désespoir. Jésus nous montre que Dieu est avec ceux qui souffrent car chaque personne a droit au respect en tant qu'enfant bien-aimé de Dieu. Aussi la présence de Jésus sème-t-elle le trouble, précisément parce que le Christ fait tanguer la barque des riches et des puissants qui ne travaillent que pour leurs propres intérêts et négligent le bien commun. Mais pour ceux qui oeuvrent pour la paix et l'unité, la venue du Christ est porteuse de lumière et d'espérance.

Aujourd'hui, nous sommes invités à nous mobiliser de manière constructive afin que l'amour et la justice deviennent réalité dans notre monde. Cela implique que nous réfléchissions et reconnaissons les situations où les chemins que nous empruntons ne sont pas ceux de la justice et de la paix de Dieu. Lorsque les chrétiens se mobilisent ensemble en faveur de la justice et de la paix, leurs efforts acquièrent davantage de puissance. Et quand ils oeuvrent ainsi, leur réponse à la prière pour l'unité des chrétiens devient plus claire pour les autres êtres humains qui peuvent alors discerner chez les disciples du Christ sa présence dans le monde d'aujourd'hui. Par nos paroles et nos actions, nous pouvons apporter la lumière de l'espérance à tant de personnes qui vivent encore dans les ténèbres de l'instabilité politique, de la pauvreté et des discriminations d'ordre structurel.